

letztere 55 lb schwer war, indeß bei seiner Heerde ein 16 Monate alter Bock 106 lb wog.

Tessier stellt ein Beispiel auf, daß von der in Frankreich gezogenen Merinosart ein Lamm von 8 Monaten Alter 80 lb und ein Jährlingsbock 145 lb wog.

91. In der dritten Periode, welche wir in die Zeit setzen, wo das Schaf zwei Schafzähne hat, bis dahin, wo es das zweite Paar erhält, nimmt sein Körper noch bedeutend in Länge, Höhe und Stärke zu, und ist von den ältern Schafen nur noch bei genauerer Aufmerksamkeit zu unterscheiden. Es entspricht dem Begriffe eines ausgebildeten Schafes.

Während der Körper an Masse zunimmt, geht auch im Innern eine nicht in die Sinne fallende Veränderung vor.

Ohngefähr in der Mitte dieser Periode kündigt sich der Geschlechtstrieb an, den wir als die sicherste Anzeige der völligen Ausbildung des Körpers betrachten dürfen.

Das Fleisch des Thieres nimmt einen andern Geschmack an, zeigt sich verber und grobfaseriger. Daß die Säfte eine Aenderung erlitten haben müssen, beurfundet der eigenthümliche Geruch des geil gewordenen Thieres, hauptsächlich bei'm Bocke.

Der Zeugungsact macht den Bock verwegen, trotzig und oft unbändig, so wie die Folgen desselben das weibliche Schaf milder und duldsamer machen, bis es bei'm Lamm die mütterliche Zärtlichkeit darthut.

Die Entwicklung der Milch scheint diese Eigenschaft bei'm Mutterschafe hervorzubringen.